
溫拓思表示，雖然集團業務仍
受防疫限制等影響，財富管理產品
亦在這個差勁的股債市場下變得全
無吸引力，淨利差亦未能回復到
2019年水平，幸好業務正在慢慢回
復過來。

對於現時的投資環境，財富管
理業務顯得實為十分困難，無論香
港或內地均錄得下跌。不過他相
信，內地經濟最終會回復正常合理
增長，而且香港亦然，富裕階層數
目亦會繼續上升。

發揮超級聯繫人角色
溫拓思繼續看好內地及香港的

財富管理業務，故渣打將會加倍投
資於富裕人口的覆蓋上，並與內地
夥伴合作拓展市場，尤其是跨境理
財上。他直指，內地市場持續以開
放態度走向國際市場，而香港可以
從中發揮重要作用，作為紐帶角色
將內地與國際串連起來。

溫拓思又稱，內地已清楚表明
歡迎，甚至是鼓勵外資銀行到內地
發展。由此渣打內地業務收入可望
大幅增長，而且繼續加大內地的投
資。事實上，渣打在廣州天河投資
的渣打大灣區中心剛於今年5月正

式投入服務。渣打亦曾透露，未來
3年會為內地，包括大灣區業務，
投放總值3億美元（約23.55億港
元），目標將相關盈利貢獻於2024
年底前翻一番。溫拓思透露，渣打
正按進度向有關目標進發。

有信心內地解決樓市問題
被問到渣打未來業務表現，他

直言，第四季度一向是行業傳統淡
季，該行幸好開局良好。而市況疲
弱，令財富管理業務收入受壓，相
信只是內地於明年重新開放關口，
集團業務將有巨大上升空間，並真
正激活跨境理財通業務。

市場十分擔心內地房地產市場
情況。溫拓思分析稱，渣打十分留
意內地房地產業務，並已採取一些
措施防止貸款出現問題。內地已經
明確表示不希望房地產市場價格急
劇下降，認為可以期待看到支援措
施出台，料有助穩定市場恢復增
長。

但他表示，說最壞的情況已過
為時過早，但認為在中期會看到市
場恢復正常。

此外，國際地緣政治緊張局勢
亦會影響渣打在香港的業務，但到

目前為止還未見大影響。

歐美將陷入經濟衰退
環球利率方面，溫拓思指出，

美國聯儲局已表明會繼續加息，美
國利率可能最終加至4.75厘以上。
至於高息環境下會否出現金融危
機？

他認為機會不大，只是會出現
經濟衰退。美國將會出現經濟衰
退，英國亦大機會出現，歐洲幾乎
可以肯定要迎接衰退，反觀中國則
不會出現衰退，只會是經濟增長緩
慢而已。因溫拓思估計，美國利率
要到明年年中才會見頂，之後維持
一段時間才會回落。

至於香港經濟何時才能百分百
回歸？他坦言，香港與內地聯繫緊
密，而現時香港仍未能與內地通
關。內地整體環境恢復80%以上，
香港才可說得上恢復100%。

香港與新加坡一直是比較對
象，溫拓思對此認為，港星兩地同
屬細小城市，但是整體結構卻又並
不一樣。新加坡政府會積極介入商
業活動，但香港就不會對商界進行
補貼，反奉行低稅制，而香港背靠
內地的優勢亦無可取替。
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溫拓思：港正走出困境 前途非常光明
渣打上季港收入創新高 兩地業務發展勢頭佳
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【大公報訊】國際金融領袖投資峰會於
上周園滿結束，渣打集團（02888）行政總
裁溫拓思擔任專題講者之一，認為度過了充
實的一周。此行他明顯感到香港的改變，對
於這座國際金融中心再度充滿活力，很高興
看到強勢回歸。雖則現階段尚未完全復常，
然而，經過峰會上看到特區政府及內地三大
監管部門給予正面一致的訊息，對此而令人
感到鼓舞。

為參與者留下良好及深刻印象
溫拓思表示，不少出席金融領袖峰會的

人均是過去3年以來第一次訪港，他們之前
可能只是透過西方媒體了解香港情況，是次
來港所親睹境況而留下深刻印象，香港情況
與他們所想像中真是好太多了。他認為，香
港舉辦金融領袖峰會是十分成功的，成功讓
業界了解到特區政府及內地監管部門未來的
政策及願景，香港的優勢及仍是聯繫內地與
國際的上佳橋樑。

他又認為，金融領袖峰會的安排十分之
好，讓國際金融業界看到香港確是福地，這
對香港來說十分重要。同時，進一步希望香
港可盡快解除所有入境防疫政策， 「香港疫
苗接種率不俗，亦有強大的醫療系統。」 他
具信心及信賴的說。

疫苗接種率不俗 冀再放寬限制
取消入境防疫政策並不是絲毫沒有影

響，溫拓思稱，或許可能會有感染甚至因而
死亡的個案，可是防疫政策亦有損失，如對
青少年及成年人心理健康的影響，企業營運
及經濟亦受損。

被問到抵港人士0+3入境檢疫安排是否
足夠時，溫拓思表示，剛開始是足夠的，
但中期而言，還是不夠。並不是這3天有限
制的問題，而是若旅客來港時檢測呈陽
性，即意味着有被困在香港7天的風險，對
許多國際商務旅客來說，不會希望冒這個
風險。

余偉文：環球企業高管關注通關
【大公報訊】香港金融管理局總裁余偉

文表示，全球企業高級管理層均希望香港能
進一步放寬疫情防控安排，同時認為香港與
內地的邊境重新開放至關重要，這樣兩地就
可以成功重新連接。

余偉文接受路透社訪問時說，在上周舉
行的金融峰會上，內地監管機構人士明確表
示，他們重視香港作為通往內地的跳板，並
致力支持香港作為國際金融中心的角色。余
又補充說，特區政府已就此事與內地當局展
開非常密集的磋商。

美聯儲局今年多次重手加息之下，港美
息差拉闊，導致資金持續從港元流走，香港
銀行體系總結餘最近也跌穿1000億元水
平。對此余偉文坦言，目前港元與美元掛鈎

聯繫匯率制度並沒有改變的打算，而且金管
局一直有應急計劃。他稱，金管局基本上會
為任何事做好應變準備，包括金管局會要求
銀行做壓力測試，而金管局內部也會做壓力
測試。

金融峰會展現香港活力



住宅轉按新選擇 銀行直接過數
【大公報訊】香港銀行公會宣布，

由即日（11月7日）起銀行客戶就住宅
按揭轉按交易將有多一種支付安排選
擇，有關安排已獲香港金融管理局認
可。金管局對此表示歡迎，認為新增的
支付安排更配合數碼金融發展，同時有
效加強對按揭客戶的保障，金管局鼓勵
轉按客戶積極考慮採用。

資金不經律師樓
銀行公會表示，在現有的支付安排

下，在處理住宅轉按交易時，按揭款項
會先轉賬至律師行以作託管，然後由律
師行發出支票以清繳客戶的原有按揭貸
款。在新增的支付安排下，銀行可通過
即時電子轉賬直接處理相關支付。銀行
公會認為此舉既能配合數碼支付年代的
發展，亦能減低出現與支付相關的風
險，有效加強對客戶的保障。

物業交易支付安排旨在就按揭交易

的律師行發生營運受阻的情況時，為銀
行住宅按揭客戶提供更佳保障，以及減
低認可機構按揭業務因此而面對的信用
及業務操作風險。金管局表示，自銀行
公會今年7月公布計劃推出新增支付安
排以來，金管局與銀行業界及其他持份
者緊密合作，確保安排穩妥推出。客戶
如對有關安排有任何疑問，可與相關按
揭銀行查詢。

根據經絡按揭轉介研究部統計，今
年首9個月轉按貸款額及宗數錄得
943.07億元及21054宗，較去年同期分
別升24.5%及16.7%。9月份轉按宗數
佔新批出貸款宗數的比例為35.3%，為
近3年高位，反映轉按佔整體按揭市場
一定數目。經絡按揭轉介首席副總裁曹
德明表示，相信新安排對樓按有正面影
響。住宅轉按程序比新造住宅按揭相對
簡單及風險較低，措施對業主、銀行及
律師樓都更有保障。而優化支付過數方

式，即以電子化方式讓銀行與銀行之間
直接過數，未來交易將更為順暢及安
全。

電子過數有助銀行管理風險
星之谷按揭轉介行政總裁莊錦輝支

持有關措施，認為使用電子方式於銀行
間直接過數簡單快捷，亦有助銀行有效
管理風險。他表示，新機制是針對以往
有律師行被接管致未能放款予業主的風
險，雖然發生機率極微，但此舉有助緩
解業界憂慮，穩定樓宇市場買賣雙方的
信心。

中原按揭董事總經理王美鳳說，隨
着數碼支付的普及化，相信轉按客戶會
樂於選用新增支付安排以增加保障。當
這項新安排累積經驗後，再於日後擴展
及推行至物業買賣新造按揭的款項交付
安排，相信流程可較易銜接暢順，客戶
亦可更易了解新安排做法。
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昨日收報
48.70元
升0.60元

渣打集團（02888）今年來走勢

紅線：新增安排
藍線：現有安排

原有按揭銀行

•清繳原有借款人*的按揭貸款

借款人

•清繳原有按揭貸款後的餘
額#

A 銀行間電子支付

B 直接存入借款人於新造按揭銀行的賬戶

② 律師行支票

③ 律師行支票

①

銀行乙 銀行甲

銀行律師

•託管按揭貸
款的款項

轉換按揭銀行

新造按揭銀行

•提供按揭貸
款

*可為同一位借款人

#即所謂加按套現

轉按交易的支付
安排對照圖

溫拓思言論重點
•國際金融領袖投資峰會十分成功
•香港正走出困難時期，前途非常光明
•渣打在港有招聘計劃
•渣打繼續加大在內地投資
•內地房地產市場中期將恢復正常
•監管當局應將加密貨幣納入系統
•在內地至少恢復80%之前，香港很難完全恢復

•美國、英國及歐洲將出現衰退
•內地不會出現衰退，但經濟增長會緩慢

•美國利率要到明年年中才會見頂
大公報記者整理

計及今次於新冠
疫情期間，渣打行政
總裁溫拓思先後已經
到訪香港4次，第1次

來港要進行14天的全面隔離；第2
次來的時候，則是一個半隔離。他
坦言，防疫隔離政策難免會趕跑商
家，但香港對他個人來說實在十分
重要，故他仍選擇來港。

溫拓思笑言，本可選擇去其他

地方或待在家裏，就不必經歷長達
14日的隔離，縱使經歷隔離但他也
未有後悔，因在酒店逗留2星期便可
正常活動，之後更在香港足足待了5
星期。

第二次來港時，已屬半隔離，
「我住在隔離酒店，晚上七點之前

必須回來，但可以進行一對一的會
議。」 溫拓思說。

他又直言，現今則不會這樣做

了，因為坐在相距3米的地方，一對
一地坐着並沒有那麼有效率，寧選
擇視象會議。

至於這次來港並不用隔離，只
需要3天的醫學監察，其間需要進行
嚴格的檢疫測試，溫拓思坦言，此
舉對比之前安排已是十分之好。他
笑言： 「每隔1天就要進行一次核酸
檢測或快速檢測有點緊張，幸好自
己一直陰性。」

重視港市場 四度入境體驗14日至0+3
花絮
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6月1日高位62.45元
1月3日低位45.55元

◀溫拓思認為，香港背靠內地的
優勢無可取替。 大公報攝


